

# Lluvias provocan cortes en ruta a Ollagüe y mantienen alertas por crecidas de los ríos

**EMERGENCIA.** Autoridades reportaron recuperación parcial de la conectividad y llamaron a evitar desplazamientos hacia el interior, mientras se mantiene la alerta temprana preventiva por condiciones meteorológicas y aumento de caudales.

Karen Elena Cereceda Ramos  
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

**L**as precipitaciones registradas esta semana en comunas del interior de la región, asociadas al fenómeno conocido como Alta de Bolivia, provocaron afectaciones en rutas y complejos fronterizos de la Provincia de El Loa.

Las lluvias comenzaron el lunes 16 de febrero alrededor de las 18:30 horas, con tormentas eléctricas, generando cortes de tránsito en la ruta de acceso a Ollagüe, en la cuesta San Martín del Salar de Ascotán, y a la altura del volcán Puruña, donde se suspendió el tránsito de cualquier tipo de vehículo.

En tanto, en el retén de Carabineros de Ollagüe quedaron tres vehículos varados, con un total de ocho personas, por lo que desde el municipio indicaron que se habilitó la escuela como albergue para que pudieran pasar la noche del lunes.

Ayer, durante el día, autoridades realizaron una visita inspectiva a los puntos más afectados de la ruta 21CH. El delegado presidencial provincial de El Loa, Miguel Ballesteros, explicó que el despliegue se enmarca en la alerta temprana preventiva que mantiene vigente Senapred, debido a los avisos meteorológicos de la Dirección Meteorológica de Chile por precipitaciones y tormentas eléctricas en sectores cordilleranos y precordilleranos.

“En las últimas horas hemos tenido afectaciones en alguna ruta, particularmente en la ruta 21, también en algún momento en la ruta B165, y para lo cual nos hemos desplegado junto a MOP (Ministerio de Obras Públicas) y a Vialidad para poder también recuperar la conectividad de estas rutas”, señaló.

Ballesteros agregó que, “estoy hecho, además, que tenemos intermitencia en los complejos fronterizos. Sin embargo, la rápida labor de Vialidad, con el apoyo, en el caso de la munici-



LAS AUTORIDADES LLEGARON HASTA LA RUTA 21CH PARA VER ESTADO DE LA CARRETERA Y EL AVANCE DE LAS OBRAS DE DESPEJE DE LA VÍA.

## 21CH es la

**ruta que se vio** afectada por cortes tras las lluvias estivales que se registran al interior de la provincia.

cipalidad de Ollagüe, con el contrato global y con el apoyo de Carabineros, nos han permitido recuperar el tránsito vial en la ruta 21 y en el caso de Ollagüe, estar también retomando la atención en el complejo fronterizo a la una y media”, indicó.

En el caso del complejo fronterizo de Jama, la autoridad explicó que se mantuvo operativo con horario acotado.

Junto con lo anterior, el delegado realizó un llamado directo a la población respecto a los desplazamientos hacia el interior. “Queremos hacer un llamado a la población a no desplazarse a los poblados del interior o por las rutas internacionales, si no es estrictamente necesario”, sostuvo.

Ballesteros añadió que, pese a la reapertura, las rutas aún presentaban material acumulado, por lo que el tránsito de-

## Monitoreo caudales de los ríos

- De acuerdo con la información proporcionada por la Dirección Meteorológica de Chile, se mantiene vigente un aviso por probables tormentas eléctricas en sectores de precordillera, cordillera salar y cordillera, con vigencia entre el 15 y el 20 de febrero.
- Además, durante la mañana del martes 17 de febrero se emitió el último informe por crecida de caudales en la provincia de El Loa. La Dirección General de Aguas reportó que la estación “Río Loa Vado S. Bárbara” registró un caudal de 81.50 m<sup>3</sup>/s, una altura de 2,13 metros y alerta roja, con tendencia al alza.
- En base a estos antecedentes, Senapred actualizó la Alerta Temprana Preventiva por crecida para las comunas de Calama y San Pedro de Atacama, vigente desde el 16 de febrero y hasta que las condiciones así lo ameriten.

bía realizarse bajo condiciones de precaución.

## SEGURIDAD

Por su parte, el seremi de Seguridad Pública de la Región de Antofagasta, Jorge Cortés Monroy de la Fuente, indicó que el trabajo se concentró en habilitar el paso en el menor tiempo posible. “Nos encontramos con el Seremi del MOP y además

con el delegado presidencial en un lugar donde se encontraba la ruta hoy día cortada, la CH21, con el objeto de poder habilitarla y poder permitir el paso a la brevedad posible”, señaló.

El seremi destacó el despliegue operativo en la zona. “Cabe señalar de que hemos tenido un comportamiento excepcional por parte de carabineros de la municipalidad de Ollagüe y del

personal de Vialidad, que se encuentren trabajando en el lugar para despejar la ruta”, indicó.

Cortés Monroy explicó que la habilitación se realizaría bajo condiciones de emergencia, con tránsito restringido. “La ruta va a ser habilitada de emergencia con una sola pista, a usarla con todas las precauciones y la seguridad por parte de los usuarios”, afirmó.

También llamó a la comunidad a mantenerse informada y a considerar que las precipitaciones podrían continuar. “Los llamamos también a estar informados de las condiciones climatológicas en las que las rutas se encuentran, porque si bien es cierto tenemos una ventana en estos momentos, es posible que tengamos en definitiva lluvia y estas podrían perdurar incluso durante el resto de la semana y el fin de semana”, sostuvo.

Además, indicó que Carabineros mantendrá presencia en rutas para entregar información actualizada. “Carabineros va a mantener en definitiva patrulla permanente con el objeto de

“La rápida labor de Vialidad, con el apoyo, en el caso de la municipalidad de Ollagüe, con el contrato global y con el apoyo de Carabineros, nos han permitido recuperar el tránsito”.

Miguel Ballesteros  
 Delegado El Loa

“La ruta va a ser habilitada de emergencia con una sola pista, a usarla con todas las precauciones y la seguridad por parte de los usuarios”.

Jorge Cortés-Monroy  
 Seremi de Seguridad

“Maquinaria de nuestro contrato de mantenimiento, más maquinaria municipal, más nuestras maquinarias se encuentran despejando”.

Pedro Barrios  
 Seremi MOP

darle información actualizada, lo mismo que Vialidad, respecto al estado de cada una de las rutas de la región”, afirmó.

## DESPEJE

Desde el MOP el seremi Pedro Barrios explicó el recorrido se realizó desde Calama hacia Ollagüe, tras los eventos registrados durante la tarde y noche del lunes. Detalló que “en específico, nos encontramos en el kilómetro 164, donde maquinaria de nuestro contrato de mantenimiento, que son de Trivial, a través del global, más maquinaria municipal, más nuestras maquinarias se encuentran despejando los rodados producidos”, explicó.

Agregó que el objetivo era garantizar el tránsito, especialmente para quienes se encontraban detenidos en la zona fronteriza. CS